



FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im August-September 2010:

05.08.1921

Die neue "Große Nationalversammlung der Türkei" wählt Mustafa Kemal Pascha (Atatürk) zum Oberkommandierenden der Armeen.

11.08.2010

Beginn des Fastenmonats "Ramazan" des Hedschrajahres 1431. Fromme Muslime halten das Fastengebot unbedingt zwischen der Zeit des "imsak", der täglich festgesetzten Zeit des Fastenbeginns und dem Sonnenuntergang ein. Zur Zeit des Abendgebetes darf das Fasten gebrochen werden. Man bringt gemeinsam einige Minuten der Sammlung am Tisch zu, bevor der Böllerschuss das Ende des Fasttages bekannt gibt, oder die Lämpchen an den Minaretts den Beginn der abendlichen Mahlzeit verkünden. In der heutigen Zeit geben Radio oder Fernsehsender das Ende der Fastenstunden für die verschiedenen Regionen der Türkei bekannt. Vermögende Familien öffnen ihre Türen für Gäste, die am Essen teilnehmen können und bei den Osmanen war es Brauch, diesen Gästen kleine Aufmerksamkeiten oder Geldgeschenke zukommen zu lassen, die man "diş kirası", Zahnmiete nannte. Nach dem Essen gab es ein zusätzliches Gebet, das "teravîh namazı", bei dem zwanzig Kniefälle zu verrichten sind. Der Brauch der Ramazan Trommel, die als morgendlicher Weckruf zu einem kleinen Imbiss nicht nur die Fastenden weckt, ist heute noch in manchen Bezirken Istanbuls zu hören.

14.08.1910

In Istanbul erblickt Nüzhet Gökdoğan das Licht der Welt. Sie soll später die erste Professorin für Astronomie in der Türkei werden. Zu den Verdiensten von Frau Gökdoğan gehören die Gründungen von Fakultäten für Astronomie an den Universitäten in Ankara und Izmir, außerdem erreichte sie für die Türkei Mitgliedschaft in der Internationalen Vereinigung der Astronomen. Die betagte Himmelskundlerin verstarb am 23. April 2003. Seit 2008 erinnert ein Preis, der ihren

Namen trägt, "Prof. Dr. Nüzhet Gökdoğan Astro-nomi Ödülü", an diese bemerkenswerte Frau.

29.08.1936

Grundsteinlegung zur "Atatürk Brücke", die über das Goldene Horn führt und Azapkapı mit Unkapanı verbindet.

27.09.1538

Sieg der osmanischen Flotte unter der Führung des berühmten Admirals Barbaros Hayrettin über die Seestreitkräfte der Kreuzritter unter dem berühmten Staatsmann und Seehelden der Venezianer, Andrea Doria. Der mutige Admiral der Osmanen wagte die Schlacht gegen die Überzahl der feindlichen Galeeren und errang den Sieg, der den Osmanen die Kontrolle über das Mittelmeer bescherte.

30.09.1207

Geburt des großen muslimischen Mystikers und Gründer des Ordens der Tanzenden Derwische, Mevlana Celalettin Rumi, in der Stadt Belh. Nach der Pilgerreise mit seiner Familie kam er nach Konya und ließ sich dort nieder. Jedes Jahr am Anfang des Monats Dezember versammeln sich hier viele seiner Anhänger zu einer Festwoche, die seinen Namen trägt.

Wussten Sie...

... dass die Osmanen während ihrer Regierungszeit etwa zweihundert Kriege führten? Sie gewannen einhundertsechzig Kriege, verloren dreißig, die restlichen beendete man, ohne eine Entscheidung herbeiführen zu können.

... dass die Stadtmauern von Istanbul bereits in byzantinischer Zeit errichtet worden sind? Sie besaßen eine Gesamtlänge von mehr als zwanzig Kilometern, in unterschiedlichen Abständen befanden sich vierhundert Türme in der Mauer, deren Höhe in der Regel mehr als zehn Meter betrug. Durch fünfzig Tore fanden Bewohner und Besucher Einlass in die Stadt. Vor den gewaltigen Mauern befanden sich tiefe Wassergräben.